

Nombre de alumnos: Gabriela Josselyn Arguello Guerrero.

Nombre del profesor: Gladis Adilene Hernández López

Nombre del trabajo: Cuadro Sinoptico

Materia: Derecho Corporativo

Grado: 5

Fuente: Antología Derecho Corporativo UDS

DERECHO CORPORATIVO Y LA EMPRESA

EL DERECHO Y LA EMPRESA

El término empresa se deriva de impresa, en italiano, que indica una acción ardua y dificultosa que valerosamente se comienza

CLASES DE EMPRESAS

CIVILES
Sociedad civil
Asociación civil

MERCANTILES
Sociedad en nombre colectivo
Sociedad en comandita simple
Sociedad de responsabilidad limitada
Sociedad en comandita por acciones
Sociedad anónima
Sociedad cooperativa
Sociedad por acciones simplificada
Capital variable

SUSTENTO CONSTITUCIONAL DE LA LIBRE EMPRESA

En México la libertad de trabajo está contenida en el capítulo I de la Constitución Federal que trata sobre las garantías individuales, en específico el artículo 5º constitucional:
A ninguna persona podrá impedirse que se dedique a la profesión, industria, comercio o trabajo que le acomode siendo lícitos

EL CAPITAL COMO FACTOR DE CRECIMIENTO DE LA EMPRESA

Del patrimonio de una sociedad mercantil una parte la constituye el capital social, que si es bien administrado genera el dinamismo necesario para que la empresa se desarrolle en el medio competitivo; asimismo, le permite a ésta hacer frente a las obligaciones contraídas con terceros.
De ahí la importancia de conocer el sistema bancario mexicano y las principales operaciones que ofrece a la empresa, como el otorgamiento de créditos, a corto o largo plazo.

LA EMPRESA Y SUS ELEMENTOS

Subjetivos:
Constituidos por el empresario que aporta su función creadora, su iniciativa, y los empleados, obreros o personal que desempeña alguna actividad física o intelectual que apoya al funcionamiento de la empresa.

Estas empresas se configuran con base en los lineamientos del derecho privado, ya que en muchos casos están constituidas como sociedades anónimas, cuyas acciones están en poder del Estado o también con participación de particulares, como las empresas de participación estatal

RELACIÓN ENTRE LA POLÍTICA ECONÓMICA Y LA EMPRESA

Con el fin de revisar el papel del Estado, conviene distinguir tres etapas:

1. Estado liberal. Se caracteriza por el predominio del pensamiento liberal en el que se destaca la libertad de profesión.
2. Estado interventor. Es el tipo de Estado que se caracteriza por propiciar su intervención en la economía en el afán de perseguir la promoción de mejores condiciones de vida para los gobernados.
3. Estado neoliberal. En este caso el papel del Estado se reduce al control de la actividad económica mediante la aplicación de la ley, y su participación será a través de agencias u órganos reguladores

MARCO JURÍDICO DE LA ACTIVIDAD BANCARIA EN MÉXICO

A medida que las transacciones bancarias se diversifican, existe la necesidad de regular dichas operaciones por medio de disposiciones jurídicas que den certeza y seguridad tanto a los prestadores del servicio como a los clientes, entre los que se encuentran los empresarios que utilizan de manera constante los servicios bancarios.

Objetivos:

Se identifican con los bienes y derechos que integran el patrimonio de la empresa.

REGULACIÓN JURÍDICA DE LA EMPRESA

El derecho corporativo no existe como una rama del derecho; no obstante, las diversas actividades que se realizan en la empresa implican una multiplicidad de ordenamientos jurídicos para su regulación.
La empresa, como unidad económica de producción y distribución de bienes y servicios, es una institución de gran importancia para la vida social, y al requerir de fuerza de trabajo genera empleos que dinamizan el crecimiento económico del país.

REGULACIÓN DE LA COMPETENCIA ECONÓMICA EN EL ESTADO MEXICANO

La actividad económica alcanza todas las actividades productivas del ser humano y, en gran medida, es un factor que determina el dinamismo y el nivel de vida de una sociedad.
Entre mayores son las facilidades que el empresario tiene para realizar su actividad, aumenta el desarrollo del país y esto se refleja en la calidad de vida de los habitantes.

LA BANCA EN MÉXICO

En términos generales la banca se concibe como una institución de ahorro y crédito

- La banca múltiple. Está representada por instituciones que aceptan depósitos del público y realiza préstamos e inversiones de valores.
- Banca de desarrollo. Integra a las instituciones bancarias que tienen por objeto el fomento e impulso de las inversiones para el apoyo a las actividades industriales